
市民との意見交換会（学生）（修正素案公表後実施分） 

 

（１）基本方針全般、再整備の意義、大学  

 住民の意見に耳を傾け、意見を反映させようとしているところ。 

 何か（壁とか）地域の方と一緒に作ったりデザインできたらいいと思います。 

 何回も住民の意見を聞いているところ。 

 公園再整備など、住民が暮らしやすくなるにはどうしたらいいかを考えて再開発を進

めているところ。 

 実現したい計画に地域住民からの賛同が得られなかった場合、押し切ってでも実現す

べきと思うか。 

 工事期間どれくらい？ 

 王子公園の良いところを残している。 

 再開発の予算はいくらなのか？どうしてそんなにお金があるのか？ 

 再開発の完了予定はいつなのか？ 

 いつまでに再整備を終わらせたいですか。 

 再開発が完了したときに、その時代のニーズに合った開発が行われているか、今ではな

く完了する時代のことを見据えて計画を立てるべき。 

 再開発をした後に、して終わりではなくその後何十年も建物やしせつを維持し続けら

れるお金や人員があるか考えるべき。 

 公園を再整備することは、安心して子育てをするために大きな意義があると思った。 

 現在、散在しているスポーツ施設が、１つの場所に集約してあることで、利便性が良く

なると思った。 

 ゾーンで集めていこうという方向性はとてもいいと思った。 

 現在ある公園２つを１つにして、子供たちに気軽に来てもらえるような公園になるこ

と。 

 ゾーニング案で用途によって場所をかためているところ。 

 ゾーニング案を見る限り、「総合公園」であることは理解できるが、地域児童が遊べる

環境である「児童公園」としては、対策が十分でないように思われる。 

 王子公園の歴史を踏まえた上で、その文化等を守る。あるいは新たな創り出そうとする

動き。 

 古くなった施設設備のリニューアルはいいと思う。 

 維持しやすい空間を整備できたらいいと思う。 

 広すぎると維持が大変そうなので、経営面で仕事を凝縮する。 

 一部だけを再整備することになる可能性、それでも実行するのか。 

 防災用倉庫や防災水槽がある。 



 プールの水防災に生きそう。 

 あらたな企業などを誘致して、ショッピングができるようにする。 

 ゴミ箱をもっとおいて欲しい。 

 涼める場所がほしい。 

 地域イベントや企業イベントも行えたらいい。 

 動物園・広場でクリスマスなどの季節イベントやイルミネーションを行うと人が集ま

る。 

 工事期間中どこが通れる？遠回りしないといけないと不便。 

 再整備でもっとも注目してほしいことは？ 

 飲食などのお店を置いたりはしないのですが？ 

 今この公園を利用している人数が分かっているか。 

 公園はあんな広いのになぜ、トイレの数がああも少ないのでしょうか？ 

 内部まで完全に歩行者分離を行うというわけではないのか？ 

 目標とするターゲット層あるのか？まんべんなくか？ 

 公園のパトロールはあるのか？あるならどの頻度化？ 

 公園に来ている人たちに特徴があるのか（年齢、住所）。 

 観光客か住民のどちらの意見を重視しているのか。 

 歩行者動線をもっと整備して欲しいと思った。 

 敷地面積が広いため、動物園で歩き疲れた人や運動後の人々、大学の学生が利用できる

カフェスペースのようなものがあるといいなと思う。 

 周辺に学校が多いため、子育て世代が利用しやすい施設をつくればいいと思う。 

 バリアフリーに関する具体的な案は？ 

 バリアフリー基準や動物福祉について、考えられていること。 

 バリアフリー化などを進め、多くの人が了できるようにしているところ。 

 周辺の学校の行事場として活用できるところ。 

 歩行者と自動車の接触事故が起こりそうだと感じた。 

 車と歩行者はできるだけ分離させて交差しないようにしてほしい。周辺道路から歩道

橋つながっているなど。 

 歩道が狭かったり暗かったりしたところ。 

 歩行者の移動手段が階段しかない（エレベーターや循環バス等）。 

 子供やお年寄りの方が散歩や利用しやすい道。 

 坂がきつい。（お年寄りやベビーカーのお子さん使いにくい） 

 近隣の大学・高校が利用できるような施設が増えたらいいのでは。 

 周辺に小・中・高生がいるので、憩いの場や勉強スペース、借りられる広い練習部屋が

ほしい。（もちろん他の市民も使える。） 

 学校ができないようなこと（高機能な施設とか）をやってほしいです。 



 今日歩いたみたいなぐるっと回れる歩きやすい道は残す（再整備）してほしい。 

 現在、南北道路を使って登校している学校はどうなる？ 

 工事中の通学路はどうなる？ 

 これまでどんな意見が寄せられているのかもっと知りたいです。 

 ピクニックができるような場所として、人工芝を整備してほしい。 

 電車や通学路は今でも混雑している。 

 王子公園北西の信号の時間が短いため、北西の歩道は朝は学生で一杯になる。 

 通学路と車の通る道が混雑しそう。 

 交番前がくさい。 

 歩行者用の道が多い（青）。 

 動物園、スポーツセンター等と葺合・上筒井の間の坂道の石の壁？の見栄えが悪い。 

 旧ハンター住宅もっと見えるように。 

 冬にイルミネーションできるようにしてほしい。 

 おしゃれなカフェを作って欲しい。 

 スタバとか気軽によれるカフェができてほしい。 

 三ノ宮のようなカフェめぐりができるとこがほしい。 

 ランチのテイクアウトのできる店。 

 打ち上げなどができるところ。 

 特になにもない場所もあるので、そこを有効活用するのは良い。 

 少し不便であるところもあるので、発展させることは良いと思った。 

 “発展させる”“人口の出入り”だけでなく住みやすさとか、地元の人のことも少し視野に

入れて欲しい。  

 王子公園は動物園だけだと思っていたので、広いんだなぁ。 

 地図で見て左側の道（西側道路）は沢山通学する人がいるので広い道にしてほしい。歩

道が広くなると良い。（プールの前あたり）木が道にはみだしている。 

 登校中に、スポーツ、動物園、大学ゾーンを見ることができることは良い。 

 坂が⾧い距離なので、バス。 

 若い人が利用しやすいように変えていくのも良いけど、老人が利用する時は、公園内坂

が急だったりするので、老人がよく利用するものは下の方にある方が良いと思う。 

 今の案では、大学ゾーンが一番駅に近くなるかと思いますが、その点についてどうお考

えですか？ 

 駅を降りてすぐの場所に大学ゾーンを設けた理由。 

 大学ができたら駅からの景色が「大学」っという感じになりますか。 

 大学誘致予定地に大学が決まらなかったときの代替案などはあったりするか？ 

 子供が減っている今、大学誘致に需要はあるのか？ 

 学力が低く質の悪い学生が集まって地域の治安が悪くなる心配はないのか？ 



 王子公園周辺には約 10 の大学が設置されているが、そこまで大学誘致にこだわるのは

何故か？ 

 ここに大学誘致しなくても、「近くの大学に通いやすい状況」を整えれば人口流出防げ

るのでは？（駅へのアクセス） 

 どうして「国際性」や「多様性」を高める大学にしようと考えたのか。 

 なぜ公園内に大学をつくるのか？ 

 大学誘致によって学生のまちになると、今住んでいる住人とニーズが変わると思うが

そこにどうやって対応していくのか。 

 大学があったり、公園があったりなど色々な年齢の人が利用でき、交流の場になりそう。 

 大学をつくることで、学生が集まり、活気が生まれると思うので、すごくいいなと思い

ました。 

 ミュージアムロード・動物園があるので大学も芸術系や生命・獣医？などの学部があっ

たら魅力的じゃないかなと。 

 県立大を。 

 「大学ならどこでもいい」ではなく、「競争力の高い大学」を誘致しようとしていると

ころ。 

 県立大を（特に理学部）。 

 どの大学がくるのか。 

 大学内の図書館などを一般の方も使えたら◎。 

 大学を置くよりももっと多くの層が利用できる施設を造る方が良いのでは？ 

 大学が立地した場合の通学時間の混雑は大丈夫なのか。 

 動物園に隣接する場所なので、農業や生態系などを研究する大学ならちょうどよいの

では。 

 大学を呼ぶのは人が増えてよいと思う。 

 大学の入り口をシンボルプロムナードではない方にするべき。周辺には学校がたくさ

んあり、通学路が重複している。さらに大学生が増えるとなると混雑するのでは。 

 大学に入る人があんまりいなさそう。 

 大学が来ることで経済効果があるのは良い。 

 学校がたくさんあるので、若年人口の流入は間に合っている気がする。 

 大学を置くよりももっと多くの層が利用できる施設を作る方がよいのでは？ 

 大学を置くよりももう少しいい案があるのではないか？ 

 大学に期待してダメだった時はどうするの？ 

 大学を作っても人が集まるとは限らない。 

 大学の周りに観光客がたくさんいるのは嫌。（少なくとも私は） 

 授業中に王子公園の放送が聞こえてくる。大学はもっと聞こえるのでは？ 

 動物園、緑の広場が隣にあることを活かした大学・学部を誘致する。（自分も大学の情



報を見るときに環境が良いかどうかとても気になる。獣医学部で隣に動物園・林がある

と、獣医学を学ぶ人にとっては魅力的な環境になると思う） 

 大学誘致→大学生のよく行きそうな場所。（王子公園周辺が、学生や若い人が多く集ま

る場として、皆に知ってもらえたら、にぎわいが生まれる） 

 大学が来るなら、大学生が寄ることができるおしゃれなカフェをつくるべき。 

 大学ができたら電車、車が混みそう。 

 大学を誘致するのであれば学習できるようなカフェや施設が欲しい。 

 大学生のモーニング用のカフェ。 

 学生が来たいと思う場所を作る。 

 大学生が来ると駅の混雑が心配。特に阪急王子公園駅。 

 

 

（２）動物園  

 動物園ゾーン（形）の変更について、園内での工事の際、動物たちはどうなる？ 

 北獣舎は動物園内に再整備？ 

 新たな展示方法の導入とあるが、具体的にどのような展示方法か。 

 動物を減らす案はあるのか。 

 動物は生活環境が変わっても、ストレスなく生きていけそうか。 

 工事中の騒音による動物のストレスが少し心配に思いましたが、完全に完成するのに

何年ほどかかる見通しですか。 

 動物福祉に配慮する展示ってどういうもの？ 

 動物園の入口・出口を複数作るべき（駐車場遠くない？）。 

 動物園ゾーンの入口の場所によっては、駐車場と少し場所が離れているなと思った。 

 一見観光局が多そうな動物園だが、地元民に愛されている感じが良かった。 

 動物園や観覧車が見えるのが楽しくていいなと思いました。 

 動物福祉を重視しているところ。 

 絶滅危惧種がいるところ以外と種類が多い。 

 動物園の中のくつろげるスペースは残してほしい。ふやして欲しい。 

 動物園の入り口の外にも少しくつろげるスペースが欲しい。 

 遊園地と動物園を一体化すると全体的に縮小されてしまうということですか？ 

 プール部分は動物園？ 

 観覧車は消えますか？ 

 王子動物園のなくなる敷地にいる動物はどうなるの？ 

 匂いが気になる。特にフラミンゴ。動物園の入り口から移動してほしい。 

 動物園内の動線をスムーズにしてほしい。現状だと同じ道を行ったり来たりしないと

いけない。 



 動物園内のゲームコーナーのようなものはなくてもよいのでは。代わりに遊具を増や

してほしい。 

 王子動物園の裏門（プロムナードの所にある）が見栄えが悪い。 

 王子動物園の周りをきれいにしてほしい。 

 遊園地存続（青）。 

 遊園地を残す（青）。 

 遊園地は必要だけど、中の古いゲームセンターはたてなおす/なくす。 

 遊園地は奥に進むほど暗くて人があまりいないイメージ。奥にいっても活気があるよ

うに。 

 動物園の横はにおいがすごい。 

 老朽化は私も感じていたので、きれいになったらお客さんも増える。 

 動物園にたくさんの動物がいるのが素敵だと思う。 

 パンダは今後もいて欲しい。 

 遊園地（特に観覧）は残して欲しい。 

 私の住んでいる赤穂はこの前、海浜公園の巨大な観覧車がいつの間にか回収（撤去）さ

れていてショックでした。観覧車は残して欲しい。 

 王子動物園で桜を見ながらお昼ご飯を食べたいけど、スペースが少ないのでそのスペ

ースが欲しい。（家族で春にお花見をしている。レジャーシートを敷いて、桜の花が咲

く下で動物をみながらお弁当を食べる空間がほしい。） 

 王子動物園の外装（特に入場門）がもっと明るいイメージになったらいいな。（今は入

口横のキリンの像がはげている） 

 動物園のゲームは必要ないのかなと思うけど、遊園地の遊具はなくさないでほしいで

す。レトロな感じが良い。 

 観覧車は無くさないでほしいです。 

 動物園の南側の道路（原田線の交番の前あたり）が動物園の臭いがきついのでましにな

ってほしい。（違う動物園に行ったときは臭いを感じなかったので、動物園が老朽化し

ているのが原因なのかなと思った） 

 プールがなくなって動物園の一部となるのはいいと思う。 

 王子動物園はファミリー層も多く訪れる為、動物園入口と駐車場、あるいは王子公園駅

とのアクセスを用意にすべきである。 

 

 

（３）スポーツ施設  

 ゾーニング案のオレンジ斜線部は何ですか？ 

 スポーツ施設をもう少し残してほしい。 

 体を動かせる施設が多いところ（イイネ）。 



 屋外プールの代わりに一年中使えるプールを作るのはだめなのか？ 

 再整備に対して近隣住民への騒音問題などは大丈夫なのか。 

 大規模な整備となるが、その間施設を利用したい人々はどうするのか。 

 1 カ所で、あらゆる協議ができるようにしようとする傾向がみられるが、スポーツによ

ってコートの幅の規定もまちまちなのに全部まとめて出来るようにしようというのは

欲張りすぎでは？ 

 オレンジの斜線部分は何に使う？ 

 駐車場の屋上の一部をスポーツゾーンとして活用、とあるが具体的にどのように活用

するのか。 

 駐車場を整備して動物園前をきれいにするのは観光客のため？にすることで、それに

よって住民が必要としているプールがなくなるのはどうなのかな…と思った。一年中

使える室内のプールを作るのはダメなのかな？ 

 プールを壊すという方向性で固める前に、工夫してシーズン以外でも活用できる方法

を考えても良いのではないか。 

 スポーツゾーンを作ることで、老若男女問わず多くの人が集まってくると思うので、と

てもいいと思いました。 

 テニスコートをバレーコートとして使えるようにすればよいと思った。 

 地域の人が集まってスポーツをする（できる）場所になっているところ。 

 スポーツゾーンを作ると騒音等も問題になってくると思うので、公園の周りに植物を

必ずする等の工夫をした方が良いと思います。 

 クライミング施設が素敵だと思いました。 

 スタジアムの規模を今と同じくらいにしてほしい。 

 プール…ほしいなぁ、屋内プールとか…、冬は温泉。 

 屋外プールが問題（手入れ、利用時期）ならば「室内プール・スーパー銭湯複合施設」

なら１年使える。 

 遠的場下の駐車場がある所に学生用スペース作れば、帰りにそのまま立ち寄ってくれ

そう。 

 えんてきの下有効活用する。 

 住民の方が気軽にスポーツや散歩ができるところ。 

 ポーアイの商業施設とかぶってしまうところがある（動物園・スポーツ施設）。 

 プールも少しはスポーツゾーンに入れてよいのでは。 

 プールは冬に水をガッチガチに凍らせれば、スケートリンクとして、冬も運営できる。 

 立体駐車場の屋上にスポーツ施設をつくることで無駄なくスペースを使うところ。 

 登山研究所の壁は残すかあんな感じの再整備してほしい。 

 体育館の下の駐車場はなくなる？ 

 新スタジアムって何？ 



 スタジアムは再整備してでも大学のキャンパスをつくるならスタジアムはどこにいく

んですか？ 

 遊具よりも子供たちが走り回ったり球技が出来たりする方がいいのでは。最近の公園

では禁止されていることが多いので。 

 ボルダリングは危ないのでは。 

 テニスコートは現状の 6 面でも全て使われていることが多い。2 面まで減らすとなると

少なすぎるのでは。 

 バスケットゴールができることは嬉しい。 

 体育館は現在も部活などで利用している。存続は嬉しい。 

 集約されてわかりやすく。 

 スポーツ施設が多いので、それを整備するとスッキリしそう。 

 整備されて配置がわかりやすい。 

 健康遊具の事例が良いと思う。高齢化がすすみ高齢者同士のコミュニケーションの場

にも。 

 広場ができて、動物園以外に遊ぶところが出来て良き。 

 わんぱく広場のバスケットコートは残して欲しい。 

 バラバラに合ったスポーツ施設がまとまる。（青） 

 バスケットゴール（青）。 

 新スタジアムまで歩くのがしんどい。 

 ボルダリングとクライミングは危ないと思う。 

 スポーツゾーンに気軽に使える施設が欲しい。 

 スポーツゾーンは古い食堂は×。でも高齢者の人のことも考慮。 

 灘区民としては、プールは夏の定番で周りにもあまりないのでなくさないで欲しい。安

いし、子供だけでいける。 

 スポーツゾーンが新しくなることは良い。  

 競技場の横のサブグラウンドはなくなってしまうのですか？ 

 サブグラウンドがなくなると陸上部の（試合前の）アップはどうするのですか？（今も、

試合前の選手がサブグラウンドでアップをしているのを見かける。自分もスポーツを

しているので、試合前のアップは重要と思う） 

 ３年前に体育管を利用したときにすごく暑かった記憶（つたがまきついて窓も開かな

かった）があるので改装してほしいです。 

 公園の遊具が新しくなることは良い。 

 公園に遊具ができる（青）。 

 複合遊具楽しそう（青）。 

 朝ランニングしている学生が多々いるので複合遊具の道は良いと思う（写真）。 

 複合遊具を置いて欲しい。 



 イメージ写真のようなバスケットゴールやボルダリングができるとうれしい。ボルダ

リングは、今は会員しか使えないけど。 

 廃止した運動施設の代わりがポートアイランドにばかり集中しすぎている。 

 

 

（４）駐車場  

 駐車場は王子公園専用？ 

 駐車場の広さ、バス入れる？ 

 駐車場から王子動物園までの距離。 

 駐車場を 1 カ所にまとめ、歩道の部分の交通を少なくしているところ。（イイネ） 

 もし駐車場があまりにも遠くなるならそこは見直すべきか…？ 

 駐車場の進入路とシンボルプロムナードから野崎線への道が危ない。 

 駐車場が遠くなり車が増えることで通学は危なくないか。 

 公共交通機関はそのまま？ 

 歩行者と車が通る場所を分けること（イイネ）。 

 立体駐車場をつくって新しいスペースを確保していること。 

 駅から近いのに駐車場が多いのはもったいないかも？ 

 屋上緑化したらいいのでは？ 

 駅チカという立地なのだから利用者には電車 or 徒歩で来るようお願いいして、緊急車

両用の分だけ残して、残りの駐車場は廃止してしまえばいいと思う。 

 現在、周辺にある駐車場の総面積が知りたい。 

 駐車場は、王子公園の来園者だけでなく学校行事の際などにも利用されている。リニュ

ーアルして車が増えるとなると、駐車スペースは充分なのか。 

 駐車場存続（青）。 

 王子公園駅から王子動物園正門までは階段を通らなければいけないが、周辺の歩道の

バリアフリー化をはかる計画はあるのか。 

 ドライブスルーは車の混雑対応の要検討。 

 王子公園近くに現在バスがどれくらいの本数がきているのか？ 

 駐車場の屋上の利用について、ペットが遊べるドッグランなどがあればペットものび

のび遊べていいと思った。 

 

 

（５）緑の広場・プロムナード・桜・緑地・景観  

 新たな「原田の森」ってどんな感じ？ 

 海が近いため海をもっと感じられるような展望台などがあってもいいと思った。 

 眺めがよく、海もみえるため、王子動物園を訪れる観光客が景色を楽しめる高台のよう



なものがあってもいいと思う。 

 王子公園駅からの第一印象？が良くなるようにしてほしい。（山とか） 

 桜を見える道がある。 

 桜・山の景色はすごくきれいだと思うので見えるように生かしてほしい。 

 海が見える。 

 山が美しい。 

 スタジアムからの景色が良かったので、高台？みたいな見晴らしのいい休憩できる場

所があったらいいなと思います。 

 六甲山や海の見える景観を残そうと、大きな道をつくること。 

 緑を増やそうとしているところ。 

 公園には桜の木がほしい（ピクニックできる） 

 緑の広場にいすなど置いて欲しい。 

 緑の広場もう少し広くして欲しい。 

 公園のまわりの木が、皆が通る道にはみ出していて、通行人にささりやすくて危ないの

で、緑が大きすぎると危ないと思う。 

 シンボルプロムナードになる道の並木はどうなるのか？ 

 シンボルプロムナードとは？ 

 南北道路の明るさはそのままですか？ 

 シンボルプロムナード内は歩行者のみ？二輪車の進入は？ 

 緑の広場自然に触れる事ができるのは good。 

 みどりの広場を新設すること。（イイネ） 

 テスト勉強中みんな、山に行きたい、自然に生きたい。 

 親水施設の安全性について。 

 緑の広場１ha もとる必要はあるのでしょうか。 

 緑の広場の場所の一部にバス駐車場。 

 緑の広場の一部を近代的ななにかと融合。 

 幼児用プールを緑の広場の中に作った方が良い。遊具から離した所に。 

 シンボルプロムナードに街灯をつけてほしい。 

 公園の植物は四季に対応しているか、常緑樹が多いか（桜、紅葉、花壇等） 

 緑の広場「親水空間」ってなんでしょうか。 

 ビルや高い建物が多い中でひらけたスペースで自然を感じれる場所があるから、その

面は変わらないで欲しい。 

 緑の場所にたくさんのお花を植えても良いと思う。 

 緑の広場のような自然を感じられる場所があること。 

 公園が２つあるところ。 

 遊具ある公園とスポーツ用で何もない公園の両方があればよいと思った。 



 都市部のなかで広く使えるスペースがあること。 

 市民が自由に使えるスペースが増える。 

 シンボルプロムナードを作ることで、とてもいい雰囲気が出るのですごくいいと思う。 

 室内の子どもが遊べる場所欲しい。（雨の日こそ親は遊び場を求めている） 

 子どもの遊び場で、床をフワフワマットにしたい。（いざという時には避難所の寝る場

に転用） 

 緑の広場は、小さなこどもも安心できる「芝生」で。 

 緑の広場もっと広げて欲しい。（駅の近くまで） 

 緑の広場シンボルプロムナードとても良いと思います。 

 シンボルプロムナードの具体的な計画はあるのか。 

 シンボルプロムナードって何ですか？ 

 シンボルプロムナードは通学路に？ 

 シンボルプロムナードは、今は駐車スペースと人が混ざり合っている。素敵な道にして

ほしい。 

 シンボルプロムナードも通学路の一つだが、木が生い茂っている。こまめに手入れをし

てほしい。 

 シンボルプロムナードのセミの鳴き声がすごい。 

 緑の広場でグルメ祭りとかイベントができたら違う地域の人も来てくれそうと思いま

した。 

 くつろげるスペースを広げてほしい。 

 オープンスペースを広げること。 

 子供（地域の）も安心して遊べるスペースが増えるのがいいと思う。 

 公園を広くして子供たちが遊べるようにしてほしい。 

 草木の管理が行き届いていない現状が伺えたため、完成後の維持にも力を入れないと

感じた。 

 公園周りの落ち葉や垣根の手入れができていないところ。 

 密閉間のある外壁やコンクリートや森林。 

 木を使った遊具やベンチ、日かげのできる簡単な建物にしたらどうですか。 


